

Gazette 223. Cheminade : les medias et l'extra-terrestre

Gazette d'arrêt sur images, n°223

Non, nous n'avons pas de sympathie particulière pour le candidat extra-terrestre Jacques Cheminade, qui se réclame d'un gourou américain antisémite obsessionnel. Mais, question de principe, nous pensons qu'il n'est pas sain que les journalistes décident seuls qui est digne de participer au festin du temps de parole, et qui doit se contenter des miettes. Si nous consacrons notre émission de cette semaine au traitement médiatique des "petits candidats", c'est pour tenter de comprendre selon quels critères les maîtres de l'audiovisuel mettent en scène le débat politique. On écouterait donc avec intérêt l'un des meilleurs d'entre eux, Patrick Cohen (France Inter) pester contre les règles d'égalité imposées par le CSA. Surprise: Cohen est à la fois cohérent, sincère, et... étonnamment flou sur ses propres critères de distinction entre "grands" et "petits". Comme si ces critères étaient à ce point intériorisés, qu'il soit inutile de perdre quelques minutes à les questionner. Il s'est tout de même prêté à l'exercice.

[Notre émission est ici.](#)

Notre second "client" de la semaine est le politologue, proche de l'UMP, Dominique Reynié. Lui n'est pas privé de parole: il est partout, et notamment à "C dans l'air" (France 5). La semaine dernière, Reynié croyait fermement que l'affaire de Toulouse marquerait "un tournant de la campagne" (entendez, au bénéfice de Sarkozy). Mais d'où le tenait-il, au juste, alors que les sondages indiquent le contraire ? Pour une fois que nous tenions sous la main un de ces "experts en air du temps", nous n'allions pas laisser passer l'occasion de tenter de dévoiler ses sources, parfois totalement inattendues. Maja Neskovic s'y est attelée. [Notre émission @ux sources est ici.](#)

Daniel Schneidermann